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2 月 16 日下
午，申花全队将收
假并集结开启新
赛季备战。虽然
目前俱乐部相关
股改工作依然在
进行中，各项事宜
距离落定还需要
一段时间，但俱乐
部新的管理团队
已经入主康桥基
地，俱乐部各项日
常工作正在有条
不紊地进行中，球
队的冬训工作将
正常展开。

本版撰稿
本报记者 丁梦婕

申花明日收假集中，新管理团队入主康桥

冯潇霆等六人将告别冯潇霆等六人将告别

2月7日，2023年职业联赛俱乐部
负责人会议暨中超、中甲、中乙俱乐部
负责人峰会在香河基地召开。因申花
俱乐部股改没有完成，新的负责人即
董事长或总经理职位暂时空缺，正是
谷际庆作为申花俱乐部的代表参加了
峰会。

会上，中足联筹备组通报，2月10日
为《2023中国足球协会职业俱乐部准入
规程》正式发布的时间。根据该规程的
要求，各俱乐部必须在2月13日完成准

入培训，正式提交准入材料；2
月20日为足协对第一批俱乐
部准入资格初审的结果公示
日，为期7天。

但截至记者发稿时，中足
联筹备组没有发布《2023中国
足球协会职业俱乐部准入规
程》，这也就意味着，各俱乐部
准入培训、提交准入材料以及
足协对第一批俱乐部准入资料
的初审结果公示日等规定期限

将推迟。按照中足联筹备组在峰会上
向各俱乐部负责人通知的日期，3月3
日是俱乐部提交准入资料的截止日，这
一期限是否会随之发生变动有待进一
步的通知。

对于申花来说，必须密切关注提交
准入资料的相关通知，根据实际情况及
时推进各项工作。按照规定，俱乐部完
成准入手续之前不仅仅需要清偿欠薪，
还必须还清其他款项。据悉，申花已经
结清国内球员的欠薪，原外教、外援涉及
的薪水纠纷正在解决中，包括原主帅弗
洛雷斯之前上告至国际足联的官司。双
方的纠纷已接近处理完毕，俱乐部力争
尽快解除“全球转会禁令”，从而赶上2月
20日开启的中超联赛转会窗口。

从目前情况来看，申花当前需要处
理的债务大多涉及国际层面，情况复
杂。唯有彻底解决历史遗留问题后，俱
乐部才能通过股改的审核、获得新赛季
的准入资格，随后才能真正展开预算的
设定、主场的申报等工作。

因集训和海外拉练任务，13名球员
将无缘申花的冬训备战周期，另有部分
与俱乐部合同到期且确定不续约的球
员也不会出现在康桥基地。上赛季一
线队名单之列的球员中，共有19人收到
归队集结的通知。

入选国足亚运队的七名球员温家
宝、朱辰杰、蒋圣龙、刘若钒、汪海健、孙
沁涵和苏士豪在结束佛山集训后，已全
部随队抵达阿联酋迪拜，开启第二阶段
以热身赛为主的备战。入选国奥队的
六名球员朱越、朱启文、金顺凯、蒋志
鑫、何龙海和费尔南多正在上海东方绿
舟展开集训，3月上旬将一同随队前往
克罗地亚参加多场热身赛。

为了应对多达13名国字号球员缺
席冬训的问题，申花提前从梯队抽调
了多名球员，他们将加入到一线队的

合练中，充实集训人数，接受教练组的
考察。

与此同时，因合同到期，多名球员
确定离队，不会出现在本次康桥基地集
结的队伍中。除了加盟浙江队的钱杰
给以外，冯潇霆、张璐、赵明剑、李运秋、
朱宝杰、秦升都不在归队的名单中，新
赛季很可能离队。而在之前，门将曾诚
与俱乐部沟通补薪方案时，双方未能就
打折补偿薪水的方案达成一致，但曾诚
仍是俱乐部合同期内的球员，因此收到
了归队的通知。另一名外援巴索戈也
有申花的合同在身，正在法国与家人团
聚的他同样在归队名单中。

此外，归队集训的名单上有马镇、
薛庆浩、周正凯三名门将，伤愈的毕津
浩，中场的吴曦、孙世林、彭欣力以及曹
赟定、柏佳骏、艾迪、周俊辰等。

遗留债务仅差国际部分

曾诚巴索戈收到归队通知

“披上国足战袍很激动”
在申花队中，很多年轻球员都将

朱辰杰视作榜样，汪海健也是其中之
一。但过去，当朱辰杰在国字号球队
不断刷新着职业生涯的纪录时，汪海
健只是个旁观者。如今，23岁的汪海
健打破了一项属于自己的纪录，第一
次入选国字号球队。他从旁观者升级
成亲历者，将在国足亚运队与朱辰杰
并肩作战。

上赛季，汪海健在34轮联赛中共
出场32次，其中29次首发，累计出场
时间为2478分钟，并贡献1次助攻、2
粒进球。在2000年龄段的球员中，汪
海健是上赛季出场率最高的球员，最
终被扬科维奇看见并认可了。

来到亚运队后，汪海健默默告诉
自己：“低调，努力。”对于首次入选国
字号球队，他提醒自己保持平常心，但
并非没有为此激动过，“内心非常激
动，毕竟这是我第一次穿上国家队的
球衣。为国效力是每个人的梦想，以
前看到队友们纷纷穿上国字号球衣，
内心也是非常的羡慕，只能化梦想为
动力，努力提升自己，这一次也非常欣
慰入选了亚运队。”

作为出自申花青训营江镇基地的
球员，多年前，能进入申花一线队是汪

海健最重要的梦想之一，当时，代表国
家队出战的想法则显得更为遥远。这
次入选让他想起了年少时的向往，“我
想起了自己当初刚刚住进康桥基地
时，我们训练完就趴在栅栏上看一线
队的训练，内心充满对一线队的梦想，
如今很幸运实现了梦想。”

从申花一线队到国足亚运队，汪
海健等待了很久，但国字号球队的“初
体验”并没有让他感到陌生。这支亚
运队中，不仅有汪海健在申花时一起
训练和比赛的温家宝、朱辰杰、蒋圣
龙、刘若钒、孙沁涵，还有曾经的上海
全运队队友彭鹏、苏士豪、徐越，八名
熟悉的球员能够帮助他快速融入球
队。

在来到球队前，汪海健还得到了
一个老大哥的鼓励，“曦哥（吴曦）鼓励
我不要有压力，要敢于表现自己的能
力。所以虽然来的时间不长，但不管
是生活还是训练，都很快融入了球
队。”事实上，吴曦作为超龄球员曾得
到扬科维奇的征召，是备战杭州亚运
会的主力军之一，只是此次集训，亚运
队考虑到多种原因，暂时不征召超龄
球员。缺席亚运队集训的吴曦在以另
一种方式鼓励后辈。

“我是B2B型的中场”
“我算是B2B类型的中场，小时候

踢过中后卫踢过前腰，到了申花踢过
前腰踢过后腰。就我而言，不仅要做
好防守，进攻上也希望有所建树。在
申花的时候，钱杰给在我和曦哥的身
后作为防守型后腰，给了我们很多的
支持。”汪海健说，在俱乐部与吴曦的
配合加快了他的成长，“曦哥不断教我
在场上如何和他实现互补、后插上的
时机等。能够和曦哥这样顶级且自律
的球员一起踢球，让我得到了很多的
提升。”

作为汪海健多年的室友，朱辰杰近
在咫尺的形象，也是造就他不断提升的
原因。自律自然而然地成为了两人的
共同标签，“自律是一名足球运动员最
基本也是必须要做到的，为了目标和梦
想去努力，必然要牺牲一些东西，比如
休闲时光，比如特别喜欢但对足球没有
帮助的东西。当你朝着自己的梦想去
努力时，自然而然可以摆脱外界的干
扰，但这其实没什么可称道的，本来就
是应该做到的。”汪海健说。

亚运队主帅扬科维奇以往极少征
调新人。当汪海健因联赛表现在外界
获得很高的入选呼声时，扬科维奇所
做的是不盲目听从外界的声音，而是
对这名球员给予更长的一段考察周
期。此次汪海健的入选可谓破例，他
用自己的表现打动了扬科维奇。

汪海健说，扬科维奇是一名富有
激情的教练，“他可以很好地调动我们
的情绪，对细节把控也非常严格，包括
我们的热身都要求整齐划一，他更是
非常耐心，不止一次地停下训练为我
讲述他的技战术要求及如何跑位，尤
其是我在申花打的是三中场而亚运队
是双中场。”

在扬科维奇的带领下，国足亚运
队目前已飞抵阿联酋迪拜，即将开启
海外拉练。按照计划，亚运队将在阿
联酋共进行八场热身赛，对手包括阿
联酋、吉尔吉斯斯坦等国字号球队和
阿联酋当地联赛球队。结束在阿联酋
集训后，亚运队将于3月17日直接奔
赴新西兰，准备3月23日、26日与新
西兰U23队的两场热身赛。

不过据最新消息，扬科维奇通过
了中国足协技术委员会教练专家组的
集体面试，有望成为新任国足主帅。
在此情况下，他很可能不会“一肩挑”，
一旦确定升任国足主帅，那么亚运队
将换帅。截至目前，扬科维奇的职位
暂时不变，仍以国足亚运队在阿联酋
和新西兰的集训、比赛任务为主。

国足亚运队备战·汪海健谈自我管理

中国足球协会
主席、党委副书记
陈戌源涉嫌严重违
纪违法，目前正接
受中央纪委国家监
委驻国家体育总局
纪检监察组和湖北
省监委审查调查。

足协主席陈戌源
接受审查调查


